

membrado que el pueblo... ANO II

En el empuje de estos mismos sectores... EN FAVOR DE LA VICTIMA PERO

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete... REDACCION Y TALLERES

Los jefes de los partidos políticos... La política es una farsa

El proceder de esa masa engañada... sugestionada por las palabras vanas

Todos los trabajadores que con más... ó menos sinceridad creen á esos char

latanes parlamentarios, viven con la... inteligencia embotada á consecuencia

la su libertad de accion y medios de... desahucio en la sociedad

El pueblo de oficio, el que vive á... expensas de ese pueblo imbecil que

de éste, habían á las multitudes más... elocuentemente que todas las palabras

Alcanta... Diciembre de 1914

DIARIO DE LA TARDE... DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

VERSOS INEDITOS... A mi amigo Francisco Zamora

Bardos de Lutecia... Oh bardos de Lutecia que en tiempos de los galos

Reinaba en vuestros cantos un noble ardor guerrero... en contra del tirano que Roma entronizó,

La Galla desaparece. En vano que agoreros... observen en los vuelos del pájaro cantor

Es causa del poeta, la causa del humano... que sufre del tirano tan gran humillación.

Quien cante la grandeza de humanos ideales... será el poeta excelso sanando tantos males

Jose Dorado... sus desfachateces y artimañas, reba-

inteligentes, sin concepto alguno ideol... lógico, se han convertido en juguete

ENRIQUE DUBOIS MARIT... Número 305

De Alicante... De Alicante

Todo es farsa, todo es mentira, pues... no existe partido político alguno que

El pueblo el que trabaja, sufre, l... cha y aspira por su emancipación,

Si nosotros, los que vivimos conven... cidos de que la política es una farsa

El poderío de la voluntad es grande... y admirable; de manera que lo que

Desengáñense de una vez los trabaja... jadores, comprendan asimismo que

Si nosotros habíamos así, monarcas... siempre cohibidos y á nadie, absolu-

Si nosotros habíamos así, monarcas... siempre cohibidos y á nadie, absolu-

Si nosotros habíamos así, monarcas... siempre cohibidos y á nadie, absolu-

no haber sabido conservar nuestra virilidad, descendiendo al más bajo nivel, constituyéndonos en miserables mujerzuelas.

Es un momento de prueba para nuestras ideas elevadas de emancipación y progreso, el due hemos de saber arrostrar con dignidad y entereza hasta vencer, imponiéndonos ante la ridícula farsa de la política, causa principal de nuestro malestar y de nuestras miserias.

ENRIQUE DUBOIS MARTI

## CHIRIGOTAS

De Algeciras telegrafían que los pescadores de Tarifa se lamentan de la crisis producida por la falta de pesca de atún.

Si no encuentras atunes que pescar, es que habrán emigrado de los mares; pero en tierra los pueden encontrar; ¡los hay aquí á centenares!

¡Vaya por Dios, cuánto humo echado á perder!

Los tripulantes del vapor «Satrustegui» en Bilbao tuvieron noticias de la llegada de los carabineros y para evitar la multa, quemaron en los hornos del barco nada menos que setenta y dos mil puros.

¡Qué puros tan desgraciados! Cuando estaban ya al socaire de vientos huracanados, ¡en lugar de ser «fumados» se esfumaron en el aire!

Derramemos una lágrima todos los fumadores, á la memoria de esas pobres víctimas de la Tabacalera...

En los Estados Unidos hay una niña que tiene tres lenguas.

¡Le ha caído que hacer al marido cuando se case!

Creo que solamente podrá aguantarla uno que sea sordo como una tapia!

El Vesubio y el Etna y el Strómboli vomitan ignea lava con furor.

Es la primera vez que los tres cerros están al mismo tiempo en erupción.

Se habrán puesto de acuerdo los vol-

(canes, en vista de esta guerra que da horror, por dejar de ser neutrales ellos y tomar parte en la conflagración!

DON PROCOPIO

## Sin conciencia y sin escrúpulo

No todo han de ser apuntes y notas tomadas en un mitin público, para ser llevados al Juzgado y procesar á los oradores por haberse permitido el «deszhogo» de «despotricar» contra unos señores «tan dignos», «tan humanos», «tan bondadosos» y todo lo que acabe en «osos» como los señores Aznar, sino que nosotros también sin ser policías, tomamos notas, apuntes, etcétera é investigamos, hasta conseguir apoderarnos de documentos auténticos, que tienen mucha «miga» y que hacemos público para que llegue á conocimiento de los que pueden y deben sentar su mano contra los comer-

cientes sin conciencia y contra personas desaprensivas.

Recordarán nuestros lectores que anteayer publicamos en nuestro periódico una noticia llamando la atención de que en el establecimiento donde se expende el cuarto de kilo de aceite, que como limosna se daba á los pobres por iniciativa del señor gobernador, faltaban 40 gramos en el peso.

La persona que nos había enterado, estaba bien informada y ha venido á corroborar nuestra afirmación, la visita que tuvimos ayer en nuestra redacción, del industrial encargado de repartir el aceite, el cual nos manifestó que efectivamente así era, pero los motivos que á dicho señor inducían á defraudar en el peso, esos motivos se los reservé para sí, á pesar de que con nuestro «ojo investigador» pudimos observar que obedecían á «amaños» hechos de antemano, sea por quien fuere.

Y como quiera que tiene relación con el asunto que nos ocupa, la carta que copiamos íntegra á continuación, de la que pudimos apoderarnos y está bajo nuestra salvaguardia, la hacemos pública á fin de que el público juzgue á su antojo de la dignidad de D. Teodoro García:

«Sr. D. Isidoro Albero

Desde luego como le he manifestado al chico, puede preparar el arroz y el aceite, que probablemente empezará á repartirse el 15 hasta el 31.

La cantidad, será de medio kilo de arroz por vale y 1¼ litro de aceite.

Como mi esposa me indica le ha dicho Vd. la conveniencia de fijar horas para recoger el género, le ruego me indique por conducto de la dadora, cuales han de ser aquellas.

Suyo affmo. s. s. q. b. s. m

Teodoro García»

En primer lugar, precisa saber quien es ese D. Teodoro que tiene el encargo de disponer como se vé, de asuntos que el señor gobernador ha ordenado.

Luego también, por el contenido de la carta se vé que la orden que tiene el industrial es la de dar 1¼ litro de aceite y en cambio en la papelita, consta un cuarto de kilo como puede comprobarse, y el industrial se encierra en sus trece, de dar el cuarto de litro como tiene ordenado por ese señor don Teodoro García, sin obedecer á las letras de molde que llevan el sello del Gobierno civil.

Después ¿con qué fin han de mezclarse en asuntos de los cuales, las órdenes son puramente oficiales á mujeres, esposa, criada y chicos?

¿Por qué al citado industrial cuyo nombre (según reza la papelita) es Alberto Rivera, se le dirige la carta encabezada con el nombre de Isidoro Albero?

¿Verdad lector que en este asunto hay «gato encerrado»?

Nosotros así lo creemos y nuestras sospechas no se desvanecerán hasta que el señor gobernador nos ponga en claro este «pequeño» enredo.

Esperamos ser complacidos.

Para mañana  
**Industriales**  
sin conciencia

## Rifa benéfica

El conocido industrial de esta plaza y prestigioso concejal republicano don Fructuoso Sanchez Sampelayo, ha tenido la atención de remitirnos quince bonos, correspondientes á una libra de pan, una libra de arroz y media libra de chocolate, para que los distribuyamos entre los pobres de la localidad.

Tanto el señor Sampelayo como sus distinguidos hijos, han tenido una idea feliz y en extremo filantrópica, para remediar las necesidades del prójimo en estos días tan señalados y para tal efecto, los hijos del señor Sampelayo han cedido un precioso belén, el que se halla expuesto en el escaparate de la tienda de tejidos «La Oriental» sita en la plaza de Castelar números 6 y 8.

Las personas de buenos sentimientos, deben secundar la conducta del señor Sampelayo é hijos, procurando adquirir el mayor número posible de números de la indicada rifa, que con un fin tan noble y plausible va á verificarse.

Al agradecimiento que sienten los pobres de Alicante hacia los señores Sampelayo, unimos nuestros más sinceros plácemes.

## Á LOS TONELEROS de Alicante

Desde hace un año próximamente que venimos en decadencia (por lo que no es del caso decir) pero tan injustamente que en la actualidad no hay un tonelero que en realidad pueda decir bien de su estado moral y material, no solamente aquellos que continúan siendo socios y gozando de las alabanzas de sus compañeros, sino que menos lo están aquellos que por agradecimiento ó delicadeza sucumbieron á los deseos patronales. ¿Pues si esto es así que es lo que nos corresponde hacer á ambos? Los primeros dar una amnistía y estrechar entre sus manos á aquellos que vengan á engrosar nuestras filas olvidando todo lo pasado y estos acudir al llamamiento que para esto se les hace prometiendo á la vez para lo sucesivo que no han de romper nuestra unión que es la fuerza. Y para esto, se os concede el ingreso á partir de esta fecha á cuota corriente siendo el plazo de la amnistía hasta últimos de Enero.

LA COMISIÓN

TRIBUNA LIBRE

## Si tuviera

2.000 pesetas...

(Conclusión)

Lo más extraño del caso es, que en una parte de lo que nos roban pagan artículos kilométricos que escriben obreros ó semiobrerros, que por un mendrugo traicionan á su clase y á su cuna poniéndose siempre de parte de los detentadores de todas las libertades; y, cuando los desheredados piden un poco más de pan y consideración, salen una taifa de renegados periodistas á sueldo diciendo que los obreros no tienen razón, que son muy «exgentes», que eso es atentar contra la propiedad que es ocasión propicia, que la época es mala y no se que cosas más, y así llevan á la opinión de acá para allá según al capital le conviene y hasta consiguen que los pueblos se devoren en guerras fratricidas, solo por

mendrugo que el burgués le alarga de cuando en cuando dando lugar á que el agio de los grandes ladrones, pase sin protesta.

Los políticos, los periodistas á sueldo, capitalistas, todos los parásitos, en fin, levantan la voz en grito cuando un esclavo cansado de sufrir tanta injusticia se decide á eliminar por sus manos á un tirano le llaman criminal y no se que cosas más.

Sin embargo estos mismos señores santifican el crimen individual y colectivo siempre que la víctima pertenece á la plebe, entonces no solamente santifican la matanza al por mayor si no que con sus artículos y discursos impulsan y aconsejan á los pueblos que se destrocen unos á otros. Pues en los grandes masacres improvisan ellos bárbaras hirtunas.

El mayor de los festines para las fieras de razas y especies inferiores á nuestra raza, es cuando tienen en sus garras á algun otro animal para devorarlo y saciar su apetito. También el mayor festin para la fiera humana, es el ver destrozarse unos esclavos á otros y así en estas guerras infames cifran ellos sus bastardos apetitos de dominación y riqueza.

Pero en fin es tanto el asco que esta canalla me da cuando pienso en los múltiples crímenes que por la ambición de estas gentes se llevan á cabo, que si tuviera 2.000 pesetas se las regalara al atrevido que me presentara la cabeza del primer político que aconseja que el pueblo español vaya á la guerra, quizás con el fin de quitar un tirano para entromisarse en él á costa de la sangre proletaria.

V. GOMIS HERNANDEZ

Por el grupo anarquista «Los Espartacos»

## Frailes y toreros

Recortamos de un periódico las siguientes noticias que por lo curiosas reproducimos:

«Para el día 20 del próximo Enero, se celebrará una función teatral á beneficio del Colegio de los salesianos, con objeto de dar un nuevo impulso á las obras del edificio.

Tomarán parte, según nuestras noticias, elementos de nuestra buena sociedad, que con su cooperación asegurarán un éxito para los organizadores de tan benéfico acto.»

Y luego dirán esos «pobrecitos» frailes, que no hay quien se interese á fin de que no tengan que sufrir las inclemencias del tiempo, durmiendo al raso, mientras los «copulentos» moradores del barrio de «las provincias» habitan «suntuosos palacios».

«Un distinguido joven de esta capital, amigo y admirador de los hermanos Gallo, piensa hacerles un obsequio de Pascuas.

Al efecto ha adquirido un magnífico gallo para Joselito, y un gallo de pelea de nota superiorísima con destino á Rafael».

Los hermanos Gallo estarán satisfechísimos con tanto agasaje «gallístico» y pueden guardar las plumas como trofeo de sus glorias en el arte de la tauromaquia, honra y prez de la nación española.

**Clases de solfeo, piano, canto, declamación y francés**

En la Sala de Conciertos, Castañón, 17, bajos, se abre, matrícula de solfeo, piano, canto y declamación y francés, á cargo de los profesores doña Emilia Miquel, don Juan Latorre, don Miguel Soler y doña Aurelia Miquel, respectivamente.

Todas las clases serán alternas y los precios para cada persona, y por cada mes, serán los siguientes:

Solfeco, 4 pesetas; Solfeco y piano 7'50 idem; Canto, 10 idem; Declamación, 10 idem; Francés, 4 idem.

Las personas que deseen inscribirse, podrán hacerlo en el domicilio de doña Emilia Miquel, Mayor, 14, 2.º, de seis á nueve de la tarde todos los días; y los festivos por la mañana de once á una.

Los profesores darán las clases en los días señalados, á cuantos alumnos se presenten, y las alumnas y alumnos, tendrán opción á asistir á las sesiones artísticas, que se celebran los domingos de cinco á ocho de la tarde, y tomar parte en ellas si así lo desean.

La matrícula queda abierta por tiempo ilimitado, las clases se cerrarán el 30 de Junio próximo y volverán á abrirse en 1.º de Octubre venidero.

Cualquiera que sea el número de los matriculados, la apertura se celebrará el 1.º de Enero y el día 2.º comenzarán las clases.

**NOTICIAS****Importante**

Con motivo de haberse agotado la tirada de nuestro periódico correspondiente al sábado último, nos vemos obligados á producir el folletín á fin de cumplimentar los deseos de nuestros nuevos suscriptores.

La Delegación de Hacienda de esta provincia, ha dirigido una circular á varios Ayuntamientos, ordenándoles paguen sus débitos por el concepto de consumos.

Con motivo de la excursión científica escolar que ha organizado el catedrático de la Universidad Central don Odonde Buen, en breve recibiremos la visita en Alicante de los excursionistas.

Ha dimitido el cargo de presidente del Tiro Nacional, don Manuel Perez Mirete.

Por Real orden del 14 del actual, se ha dispuesto que en los días 10, 11 y 12 del próximo Enero, se efectúe la concentración de los reclutas pertenecientes al reemplazo del año actual.

SE VENDE en Elche un salón barbería con buena clientela y en buenas condiciones.

Razón en la imprenta de este periódico.

**Sucesos****Aprovechados**

Ayer mañana en el Prado, los aprovechados sujetos Alfredo Brotons Artiga y Francisco Madagascar San Eugenio, distraían sus ocios sacando el contenido de unas estibas de hortalizas, en el momento en que los sorprendió la policía.

**Desgracia**

Ayer tarde ingresó en la Casa de Socorro el joven Manuel Meseguer Borrell, que presentaba la fractura de la extremidad inferior del radio izquierdo y una herida contusa en la región mentoniana, á consecuencia de una caída sufrida en la escalera de su casa.

**La conflagración europea****?Otro canceller?**

Amsterdam.—Según cartas llegadas de Berlín, allí se afirma que en breve será nombrado canceller, en sustitución del actual, Bethmann-Hollweg, el ministro de Marina, von Tirpitz.

**El hijo de Bethmann-Hollweg**

Amsterdam.—En el último número del «Wor aerts», llegado aquí, se dice que las heridas sufridas por un hijo del canceller Bethmann-Hollweg, son más graves de lo que se creía.

El hijo del canceller ha recibido un balazo en la cabeza y varios en las piernas.

**El empréstito alemán**

Amsterdam.—Comunican de Berlín que el 15 de diciembre iban suscritos 4.209 millones.

**Los fletes**

Nueva York.—El transporte á Europa, en barcos ingleses, de la cosecha yanqui de algodón costará á razón de 25 chelines la tonelada.

**Balance de situación**

Amsterdam.—Los alema-

nes han expulsado de Ostende á todas las personas que no han podido probar que vivían en la ciudad el 30 de abril último.

Los expulsados se han dirigido á Brujas.

Desde Ostende á la frontera holandesa hay 20.000 alemanes atrincherados en la costa.

En las dunas han sido montadas baterías de largo alcance.

Detrás de las baterías hay largas filas de trincheras.

Y detrás de esas trincheras otras baterías.

Después del bombardeo de Zeebrugge por los ingleses, los alemanes han cercado dicho puerto.

Han prohibido á los habitantes de Brujas y las poblaciones inmediatas al canal abandonen sus localidades bajo pena de muerte.

Han sido tendidos nuevos puentes sobre el río An.

**Boycot**

La sociedad «La Defensa» de trabajadores de fábricas y alacenes en junta general acordó declarar el boicót al «Diario de Alicante» y á los kioscos donde se venda.

cio; y al ver que ya toda la bóveda celeste se hallaba cubierta con un ondulado y oscuro manto, exclamé:

—¡Ay si lloviera, cuantos pobres que hoy carecen de pan, que es la vida, bendecirían á las nubes, hoy tan ingratas para con nosotros! ¡Ojala no tengan que ausentarse nuevos brazos plétóricos de energía vital, que son los que pueden fomentar la riqueza patria!

De las atmosféricas alturas, empezaban á descender líquidas partículas; el tiempo amenazaba con llover mucho ó con un fuerte desencadenamiento de vientos, pero éste calló y al suelo empezaron á caer gruesas y compactas gotas de agua.

La fábrica donde Juan trabajaba, se hallaba á la izquierda del río «Segis»; río que permanecía casi todo el año silencioso; (solo por su cauce se deslizaban mansas unas veces y vertiginosas otras, las puras aguas de la fuente «El Campet») no así cuando las cuencas hidrográficas que á él tributaban sus aguas eran inundadas por grandes aguaceros; entonces el aumento era tal, que muchas veces se había inundado un arqueado puentecito que construían para franquear el paso á las fábricas que á la izquierda del río habían edificado.

Para bajar al interior del río y vencer su cauce, con el propósito de llegar hasta las fábricas contiguas á las espaldas del pueblo, tenían que atravesar el Viaducto y por la derecha descender hasta llegar al cauce que el

dos por los desplantes del hambre desolador. Juan era un mártir de su deber pero continuamente le oíamos entonar canciones jocosas y humorísticas, al unisono del telar.

Después que el taller quedaba en la mayor soledad, aún permanecía él trabajando y cantando hasta terminar la ruda labor que se había impuesto para atender á las muchas y más apremiantes necesidades de los suyos.

Juan era uno de los pocos hombres que la adversidad, en vez de anonadarnos, les exhorta á luchar por la vida, con mayor firmeza y constancia. Su carácter dulce y afable, se había hecho acreedor al respeto y á la distinción que por parte de sus compañeros de taller, era objeto.

Su mayor felicidad consistía en dar todos los domingos por las tardes, y acompañado de su Mercedes y su Chordiet, por las afueras de la población, que son las avenidas higiénicas que en España tenemos, un paseo higiénico y recreativo, donde alguna que otra tarde solía contar trágicos episodios de su vida y donde solía inventar alguna historia que emocionando á aquellos sus buenos hijos, les incitara á ser buenos y virtuosos, que era el objetivo que se había propuesto.

¡Juan hacia las veces de padre y de madre; y ante tan asiduos deberes, era feliz!...

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el...
Total. 78 95

Queda abierta la suscripción en la...
CANTE OBRERO Sap. Ildefonso, 8.

AVISO UTIL

Medios y horas de comunicación de Alicante...
Ferrocarriles M. Z. A.
Correo de Murcia...

Regamos a nuestros lectores de E...
claman sobre nuestro periódico, se...
población, Juan Diaz Garcia, San Juan 18.

Libretas de Inquilinato y de Lotería se venden aqui

ALICANTE OBRERO
MUNICIPIO DE ALICANTE
Aevedo
Otro anuncio...

Importante

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes que en la calle de Trafalgar núm. 4 se compran toda clase de catálogos viejos y se confeccionan toda clase de envases.

ALICANTE OBRERO

Precios de suscripción
Anuncios y cotizaciones
Pago adelantado

Trabajos comerciales.
Membretes. Tarjetas.
Cartas, Memorandos, Talonarios. Facturas.
Sobres, Remedatorios y esquelas mortuorias.

ALICANTE OBRERO
Profesora en partos
Academia preparatoria para profesoras...

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal
Academia de dibujo
Don Juan Albert

Herrería y carpintería
JOSE GIL

(EL MADRILEÑO)
Construcción de viviendas
de clase de herramientas...

Tipografía Obrera
ALICANTE OBRERO
SAN ILDEFONSO, 8
ALICANTE

diversos anuncios...
15 céntimos. Entrada general...

CARIDAD. En la calle de la Concepción, núm. 36 habitan dos señoras que en otros tiempos gozaron de buena posición y se encuentran en la mayor pobreza.
Clases del bachillerato y carreras...

Impresos para mandados, Volantes, Cartas, Convocaciones, Reglamentos, Libros de cotización, etc.
ja. Oficios. Folletos.

NOBLES Y PLEBEYOS

Los diferentes talleres inmediatos a la población, también duermen tranquilamente; solo en el interior del Vialto Canalejas, es el único lugar donde se oyen algu...

CAPITULO II

¡Triste edtso!ni

Era una ruda noche del ingrato Noviembre; por el Nordeste se asomaban negros y oscuros nubarrones; los árboles se movían a impulso del levante, tan popular en la región valenciana.
Alicoyalva está silenciosa; sus estrechas y angostas calles se hallan mudas; solo el sereno cerrando puertas y postigos; produce algún que otro chirriar de empujados; la oscuridad y el silencio crecen; los tejados se hallan reposando; los martillos permanecen en silencio y todo está recuperando las fuerzas perdidas durante la dura labor.

FOLLETIN DE ALICANTE OBRERO

nos y muy escasos rumores. También el enfurecido aquí lón retumbaba de pedafío en pedafío con su sarcástico rumor!
El reloj de la torre de San Francisco, acababa de dar las nueve, cuando Juan se hallaba ultimando su trabajo. Sus compañeros de taller se despidieron y le advirtieron lo pésimo de la noche, pero él insistió, alegando tener aún por terminar su tarea.
«Cuando más iba avanzando la noche, el viento silbaba con más fuerza, arrancando tremblas polvoreas de la estéril campiña levantina.
Ya hacía mucho tiempo que eran escasas las lluvias en aquella comarca, y los campos de cultivo, cual si fueran el «siruun del Sahara», estaban todos cubiertos de un maremagnum de polvo que el viento levantaba, formando grandes nubes blanquecinas.
Los braceros tenían que emigrar y los campesinos propietarios, se veían obligados a recurrir a los «dignos y honrados» usureros, los que vivían a expensas de la más ínicua explotación.
Para bajar al interior del río y vencer su cauce, Juan, antes de terminar su labor, se asomó al exterior de la fábrica, para ver el carriz que iba tomando el río y descubrir el modo de impedir el mal que tanto aquejaba al campo en general, y por ende a la agricultura, a la industria y al comer...